



# Entreprendre

Carlo Thelen\*

En cette période propice aux vœux, je souhaite, pour 2016, que l'esprit d'entreprendre progresse et s'épanouisse dans notre pays et en Europe.

La croissance économique européenne profitant de nombreux «vents favorables», 2016 doit être une année où l'action politique amorce la reprise et ranime l'esprit européen de solidarité pour renforcer la productivité et pour consolider l'attractivité de l'environnement économique, tant en Europe qu'au Grand-Duché.

Les gouvernements doivent accélérer les réformes et renforcer les investissements, tout en poursuivant des politiques budgétaires responsables. Nous sommes aujourd'hui confrontés à de nouveaux défis, dont les conséquences dépassent les frontières nationales et une coordination économique étroite entre les Etats

membres ne pourra être que bénéfique pour l'Europe et pour chaque pays.

L'économie luxembourgeoise pourra regagner de la vigueur grâce à l'amélioration de la conjoncture si au niveau national des efforts sont également déployés pour améliorer les performances de certains domaines essentiels à la productivité, pour donner une impulsion aux investissements en mettant en œuvre des réformes structurelles décisives. En 2016, nous devons renouer avec la productivité!

Par le passé, la création d'entreprise a fait ses preuves, tant au niveau de la création d'emplois que de la diffusion d'innovations utiles à la modernisation de tous les secteurs de l'économie luxembourgeoise.

Pour les années à venir, l'entrepreneur doit à nouveau être vu comme un «bâisseur de sens» à la fois pour l'organisation qu'il crée sur

le marché, et par l'innovation qu'il y introduit. La Chambre de Commerce, qui célébrera en 2016 son 175<sup>e</sup> anniversaire, souhaite contribuer, comme elle l'a fait toutes ces années passées, au développement de la Place en tant que terre d'entrepreneuriat.

Beaucoup reste à faire pour pérenniser les jeunes entreprises qui voient le jour sur notre territoire national, mais la Chambre de Commerce apportera sa pierre à l'édifice pour encourager comme toujours l'esprit d'entreprise, facteur indispensable et crucial à la croissance économique.

Pour conclure, je souhaite que 2016 apporte à tous énergie et courage pour aborder sereinement les défis qui nous attendent.

\* Directeur général de la Chambre de commerce Luxembourg